

Vorwort

Die zahlreichen Modifikationen zur Besteuerung der Personengesellschaften und der Kapitalgesellschaften (KöMoG/MoPeG) haben nicht dazu geführt, die Gestaltungsberatung zufrieden zu stellen, geschweige denn ruhen zu lassen.

Bei dieser Aufgabe, die zu den anspruchsvollsten im Steuerrecht gehört, wird gerne eine Rechtsform vergessen, die lange Zeit ein Schattendasein führte: die KGaA.

Mit dem bahnbrechenden Beschluss des BGH aus dem Jahre 1997 wurde die GmbH & Co. KGaA „aus der Taufe gehoben“. Neue Optionen ergaben sich dadurch.

Damit sind – wie bei Doppelgesellschaften häufig – neue Auslegungsfragen einher gegangen.

Das vorliegende Buch vereint die Diskussion des Gesellschaftsrechts mit den steuerrechtlichen Herausforderungen dieser besonderen Rechtsform.

Der interdisziplinäre Ansatz macht auch nicht vor Randdisziplinen (Börsengang und Mitbestimmung) halt.

Hamburg, im April 2025

Michael Preißer